opusdei.org

## Secularismo y fe

Secularismo y cultura de la fe. Esta es la cuestión que centra la nueva edición de las jornadas teológicas y pastorales de Castelldaura (días 25 y 26 de enero), en Premià de Dalt.

14/02/2011

Un centenar de sacerdotes se reúnen para reflexionar sobre el cristianismo en la sociedad plural contemporánea

Secularismo y cultura de la fe. Esta es la cuestión que centra la nueva edición de las jornadas teológicas y pastorales de Castelldaura (días 25 y 26 de enero), en Premià de Dalt. Organiza el Centre Sacerdotal Rosselló, vinculado al Opus Dei.

Los destinatarios de estas jornadas son los sacerdotes. Asistirán un centenar. Lo explica mosén Albert Barceló, director del Centre Sacerdotal Rosselló desde hace cuatro años. "El único objetivo que nos mueve cada año a organizar este encuentro -dice- es la formación permanente del clero. Es una ocasión para poner en común las propias experiencias pastorales y son unas horas de verdadera comunión y fraternidad sacerdotal". Dichas jornadas, que comenzaron a celebrarse en 1965, quieren servir de actualización teológica y pastoral sobre acontecimientos de la sociedad y sobre la aportación de la Iglesia. Se han abordado cuestiones como la erradicación de la pobreza, el

laicismo, la familia, la bioética, la comunicación, el sacerdocio, el ecumenismo, la figura de Jesús de Nazaret, la figura de Pablo, el catecismo.

La temática de este año, secularismo y fe, se inscribe en el planteamiento de Benedicto XVI favorable a establecer puentes entre fe y razón, Iglesia y mundo, teología y cultura contemporánea. Los organizadores de las jornadas recuerdan las palabras del Papa en su vuelo a Portugal hace casi un año. "Pienso que la misión de Europa en la situación actual -dijo- es integrar la fe y la racionalidad moderna en una única visión antropológica, que completa el ser humano y que hace comunicables las culturas humanas. La contraposición entre secularismo y cultura de la fe es anómala y ha de ser superada. El gran reto de este momento es que ambos se

encuentren y, de esa manera, descubran su propia identidad".

Mosén Barceló comenta sobre el binomio secularismo y fe: "Hay un secularismo encerrado en sí mismo, cerrado a Dios. El cristianismo afirma que hay un encuentro entre fe y razón. La fe en Dios, bien vivida, puede ayudar a la maduración personal".

A la luz de ese enfoque, las cuestiones que abordar giran en torno a conciencia cristiana y cultura política, y a la relación de la fe con la opinión pública, con la personalidad (coherencia y maduración afectiva ) y con la cultura (transmisión de la fe hoy).

La mayoría de los ponentes están vinculados al Opus Dei. Monseñor Ángel Rodríguez Luño es decano de la facultad de Teología de la Pontificia Universidad de la Santa Cruz de Roma. Joan de Dou es

psiquiatra. El sacerdote Ignasi Fuster es profesor de la Facultat de Teologia de Catalunya. Jaume Nubiola es profesor de la Universidad de Navarra.

Otros ponentes, sin vinculación con la prelatura, son Jesús Sanz Montes, arzobispo de Oviedo, y María-Paz López, que fue corresponsal de La Vanguardia en Roma y el Vaticano. La periodista abordará la cuestión de la prensa ante la pugna entre laicismo y religión. El arzobispo tratará sobre la nostalgia humana de un encuentro con Dios.

Oriol Domingo // La Vanguardia

pdf | document generat automàticament des de <u>https://</u> opusdei.org/ca-es/article/secularismo-yfe/ (17/12/2025)